

INE analizará ajustes ante recorte a su presupuesto

 Perfila instalación de centros de votación en vez de casillas.

• PÁG. 46

33%

redujeron los diputados el presupuesto del instituto para el 2025

Perfila INE centros de votación para la elección judicial

Diputados reducen 33% su presupuesto para 2025

Maritza Pérez

uego de que la Cámara de Diputados recortara más de 13,476 millones de pesos al presupuesto solicitado por el Instituto Nacional Electoral (INE) para 2025, su presidenta, la consejera Guadalupe Taddei, reconoció que este recorte es "preocupante" y "severo", ya que significa que no se podrán instalar las 172,000 casillas necesarias para la elección judicial.

maritza.perez@eleconomista.mx

"Es preocupante, es severo el recorte, es alto el recorte, históricamente es el más alto, sí, hay que reconocerlo; por eso digo, respeto a la decisión y atribución del Congreso en su Cámara de Diputados, de la aprobación del presupuesto, aunque no la comparta", dijo tras la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, la noche

 Consejeros pedirán en enero próximo una ampliación de sus recursos a San Lázaro

del miércoles en la Cámara Baja.

Taddei consideró que ante la falta de recursos económicos se analizarán las áreas que tendrían que sufrir un recorte sustancial, sin dejar de lado la opción de "tocar las puertas nuevamente al Congreso para que se nos haga una ampliación presupuestal".

Mientras que en el caso de la elección judicial, destacó que tienen claro que es un mandato constitucional que deben cumplir, sin importar la falta de recursos.

Apuntó que no son "las condiciones óptimas (para realizar la elección)... todavía nos siguen amenazando con multas, suspensiones, todo eso está sucediendo y también esto tiene un efecto".

Recorte

El INE solicitó a la Cámara de Diputados un presupuesto de 40,476 millones 56,755 pesos para el próximo año, de los cuales 13,205 millones 143,620 eran para la realización del proceso electoral judicial.

Sin embargo, este miércoles los diputados aprobaron darles solo 27,000 millones 56,755 pesos como presupuesto; de esta cifra, 15,295 millones 882,494 pesos serán destinados a su presupuesto base. Mientras que otros 7,354 millones 266,504 pesos se deberán dar a los partidos políticos.

Por lo anterior, el INE únicamente tendrá disponibles 4,349 millones 907,757 pesos para la realización de la elección del Poder Judicial, equivalente a 33% de lo solicitado.

Taddei reveló, en conferencia ayer, que el proceso electoral sufrirá modificaciones como la





aplicación de centros de votación, pues no habrán recursos para la instalación de las 172,000 casillas y la contratación de más de 52,000 colaboradores denominados supervisores electorales y capacitadores electorales asistentes, que necesita esta elección.

La titular del INE destacó que lo anterior significa que la ciudadanía ya no tendrá un casilla a un par de cuadras de sus domicilios, sino estarán más lejos y en ellas ya no solo votarán 750 electores, sino que podrían llegar hasta 3,000 ciudadanos.

"Lamentablemente (el centro de votación) no va a estar a una cuadra, tal vez va a estar mucho más lejos de lo que nos hubiera gustado, pero ese es el impacto duro, y eso es lo que le queremos también explicar a la ciudadanía", dijo.

Impugnación

Al ser cuestionada sobre si el INE está dispuesto a pelear un mayor presupuesto ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Taddei no descartó ese camino, no obstante, consideró que primero tocarán las puertas de la Cámara de Diputados, en enero próximo, para solicitar una ampliación de recursos.

"Se tiene que explorar y caminarlo, es la solicitud de ampliación presupuestal, inmediatamente en cuanto terminemos el ejercicio, y que se ponga a disposición de la Cámara de Diputados para el mes de enero o febrero", dijo.

Hace una semana, consejeros del INE expusieron ante la Comisión de Presupuesto de San Lázaro que, en caso de un recorte a sus recursos, se pondrían en juego la legitimidad del proceso electoral judicial.

Con el recorte el INE únicamente tendrá disponibles 4,349 millones 907,757 pesos para la realización de la elección del Poder Judicial, equivalente a 33% de lo solicitado.



Es preocupante, es severo el recorte, es alto el recorte, históricamen te es el más alto, sí, hay que reconocer lo; por eso di go, respeto a la decisión y atribución del Congreso en su Cámara de Diputados, de la aprobación del presupues to, aunque no la comparta".

> Guadalupe Taddei,

CONSEJERA PRESIDENTA

DEL INE.



Consejeros del INE, encabezados por Guadalupe Taddei, advirtieron de las afectaciones por el recorte al presupuesto que solicitaron.

